

chaque main, une couronne semblable; elle distribue des aumônes à des pauvres et à des infirmes.

*De sainte Cécile.* — La sainte est dans la chaudière d'eau bouillante; un bourreau frappe son cou déjà entamé par le glaive. — L'évêque saint Urbain, assisté de deux autres évêques, lui donne la sépulture.

*De saint Clément.* — Le saint pape, coiffé de la tiare et revêtu du costume pontifical, tenant la croix double, baptise deux jeunes gens dans une piscine, pendant que deux autres personnages, qui viennent de recevoir le sacrement, reprennent leurs vêtements.

*De saint Grisogone.* — Chrysogone refuse de sacrifier aux idoles. — Il est décapité.

*De sainte Katherine.* — La miniature représente le miracle, souvent reproduit, des roues armées de pointes, entre lesquelles la sainte devait être broyée, qui éclatèrent en blessant les bourreaux de leurs débris.

*De saint Saturnin.* — Le saint évêque est renversé du haut du capitole de Toulouse, figuré par un petit escalier. — Les bourreaux lui lient les pieds et se disposent à l'attacher au taureau furieux qui le traîna dans les rues de sa ville épiscopale.

*De saint Jacques le martyr.* — Il est coupé en morceaux sur un étal de boucher, en présence de deux personnages. Ce martyr est aussi nommé saint Jacques l'Intercis.

*De saint Pasteur.* — Il est en costume d'abbé, avec la crosse et la mitre, tournant le dos à un autel sur lequel est posé un livre; il s'entretient avec deux moines. — On le voit, dans le fond de la composition, agenouillé au milieu du désert où il passa de longues années dans la mortification; un ange semble lui adresser la parole.

*De saint Jehan l'abbé.* — Le sujet principal de la miniature est l'entrevue de l'abbé Jean avec Episius; tous deux sont en costume religieux, la tête couverte d'un bonnet noir à haute forme, qui est la coiffure ordinaire des abbés figurés dans le manuscrit. On voit, par l'ouverture d'une porte de l'église où causent les saints personnages, l'abbé Jean, nu, à genoux, tourmenté par un essaim de mouches et d'abeilles qui le firent beaucoup souffrir, suivant la légende, pendant une pénitence de huit jours qu'il s'était imposée.